

Service funèbre jeudi à la mémoire de Gaston Thorn

En bref

La population invitée à y assister

La Famille grand-ducale à la cathédrale

Plusieurs personnalités européennes sont attendues cet après-midi au service funèbre organisé à partir de 15 h 30 à la cathédrale de Luxembourg à la mémoire de l'ancien président du gouvernement luxembourgeois, puis de la Commission européenne Gaston Thorn décédé dans la nuit de samedi à dimanche dernier. Toute la population est invitée à y assister. Dans le même temps, les réactions continuent d'affluer comme celle de l'ancien président de la République française Valéry Giscard d'Estaing.

■ Contacté par nos soins, l'ancien président de la République française Valéry Giscard d'Estaing se souvient avec précision de Gaston Thorn et de leur collaboration. «Nous nous sommes connus à une époque où il était président du gouvernement luxembourgeois et ministre de l'Economie alors que j'étais président de la République», se souvient Valéry Giscard d'Estaing qui poursuit: «Avec Helmut Schmidt, j'ai soutenu en 1980 sa candidature à la présidence de la Commission européenne. Nous pensions qu'après la présidence britannique elle devait revenir à un Etat fondateur. Au vu de son action durant les années précédentes, le choix de Gaston Thorn était facile. Nous savions qu'il apporterait sa détermination dans l'action et qu'il serait sans hésitation sur l'objectif tout en ayant connaissance des difficultés».



Avec Pierre Werner, Valéry Giscard d'Estaing et Jacques Delors en novembre 1987 à Luxembourg

(Photo: Teddy Jaans)

L'ancien président de la République française relève tout particulièrement son rôle majeur sur la voie de l'accord monétaire et dans le processus d'adhésion de l'Espagne et du Portugal, conduisant les négociations avec brio.

Autre facette de son action, «il a lancé des pistes de réflexion sur la manière de relever les défis» d'une Union européenne confrontée à de sérieuses difficultés économiques provoquées par les chocs pétroliers.

Au-delà du politicien, VGE a aussi tout particulièrement apprécié l'homme. «Il était très agréable. Il était humainement très attachant et bienveillant, avec un caractère très ouvert, tout à fait

compatible avec sa fonction», insiste Giscard d'Estaing.

Les chefs d'entreprise aussi

Le monde de l'entreprise luxembourgeois n'est pas en reste. «Avec Gaston Thorn, le Luxembourg perd un des plus grands hommes d'Etat de son histoire, l'Europe un de ses plus fervents acteurs, la diplomatie un négociateur au rayonnement international et l'économie luxembourgeoise une de ses figures de proue» réagit Michel Wurth, président de la Chambre de commerce et de l'Union des entreprises luxembourgeoises.

Saluant en Gaston Thorn l'un des artisans du modèle social luxembourgeois, il reconnaît en

lui un responsable politique qui savait conjuguer ses convictions libérales avec un sens aigu de la justice sociale et était en cela un véritable précurseur de la stratégie de Lisbonne visant à faire de l'Union européenne l'espace économique le plus compétitif du globe dans le respect des avancées sociales».

Mais le patron des patrons se souvient aussi de son écoute et de sa capacité de soutien aux entreprises alors qu'il assurait aussi le ministère de l'Economie entre 1977 et 1980. Pour Michel Wurth, il fut «le capitaine de la reconstruction réussie de l'économie luxembourgeoise frappée par la crise sidérurgique».

■ Jean-Marie Denninger

S'il n'était pas possible de connaître hier soir la liste des personnalités étrangères présentes aujourd'hui au service funèbre à la mémoire de Gaston Thorn, le maréchalat de la Cour a annoncé que leurs Altesses royales le Grand-Duc et la Grande-Duchesse y assisteront. Ils seront accompagnés par le grand-duc Jean et le grand-duc héritier Guillaume. Le service funèbre sera célébré par Mgr Fernand Franck, archevêque de Luxembourg. Le Premier ministre, Jean-Claude Juncker, prononcera un éloge funèbre. L'enterrement aura lieu au cimetière Notre-Dame dans l'intimité familiale. La sonorisation de la *Schueberfouer* qui se déroule juste à côté sera mise en sourdine le temps de la cérémonie.

Drapeaux en berne en signe de deuil

Les drapeaux sont en berne jusqu'à vendredi midi en signe de deuil à la suite du décès de Gaston Thorn, ministre d'Etat honoraire et ancien président de la Commission européenne.



(Photo: Serge Waldbillig)